



Trabajo presentado en el Simposio: Investigación en Psicología Educativa, en la Actividades Académicas Pre Reunión de la 8° Reunión Nacional del Sistema Mexicano de Investigación en Psicología, celebrado del 10 al 11 de septiembre del 2020 de manera virtual, auspiciado por la Universidad Autónoma de Baja California.

Uso y abuso del celular en estudiantes universitarios

Sánchez Escobedo Pedro y Calderón Loeza Gloria

Universidad Autónoma de Yucatán, México

psanchez@correo.uady.mx

Los dispositivos móviles (DM) forman parte de la cotidianidad de los jóvenes actuales, influyen en diferentes aspectos de su vida principalmente en su forma de aprender. Metodología: Se exploran las implicaciones escolares de poseer un DM en estudiantes de secundaria de Yucatán, México y el impacto del nivel de uso en dimensiones como la vida personal, la socialización, la escuela y la salud. A través de un cuestionario se colectó información anónima y voluntaria de 858 estudiantes de escuelas secundarias públicas, urbanas y rurales. Resultados: No se encontraron diferencias en el uso entre ámbitos urbano y rural, por sexo o grado escolar. Los resultados no apoyan la idea de que el uso intenso de los DM sea nocivo para el estudiante. Conclusiones: Los hallazgos invitan a enfocar la investigación en los factores personales e idiosincráticos del estudiante que propician un uso excesivo del DM.

Palabras clave: Uso y abuso del dispositivo móvil, celulares, salud mental aprendizaje, estudiantes de secundaria.